

RESUMEN SEMANAL

NOTICIAS MINISTERIO DE JUSTICIA

DEL 20 AL 25 DE ENERO DE 2025



**GOBIERNO DEL
PARAGUAY** | **MINISTERIO
DE JUSTICIA**

RENDICIÓN DE CUENTAS 2024: El MJ ratifica compromiso con la transparencia y la participación ciudadana

MÁS INFO

Con la firme convicción de la importancia de la eficiencia, la transparencia de la gestión y la participación ciudadana en la construcción de una sociedad más justa y equitativa, el Ministerio de Justicia realizó la Rendición de Cuentas al Ciudadano, en cumplimiento del Decreto N° 2991/19.

El Ministerio de Justicia, liderado por el ministro Rodrigo Nicora Villamayor, presentó los resultados destacados de la gestión 2024, enfocados en la mejora del sistema penitenciario, la promoción de derechos humanos y el fortalecimiento de la justicia en Paraguay. Se invitó a la ciudadanía a participar del informe y el acto fue transmitido en vivo.

Por primera vez, Paraguay contará con un centro de rehabilitación de adicciones para adolescentes infractores

MÁS INFO

El jueves 23 de enero, el ministro de Justicia, Rodrigo Nicora, acompañado de la ministra de Salud Pública y Bienestar Social, María Teresa Barán y otras altas autoridades gubernamentales, encabezó el acto de la “palada inicial” que marca el inicio de la construcción de la futura Unidad de Tratamiento y Rehabilitación de Adicciones (UTRA), a ubicarse en el Centro Educativo Itauguá (CEI). Estará destinada a la atención de unos 32 adolescentes masculinos infractores con consumo problemático de sustancias.

En el marco del Plan “Sumar”, el proyecto será una realidad mediante una alianza estratégica entre los ministerios de Justicia y, de Salud Pública y Bienestar Social con apoyo de financiamiento de la Secretaría Nacional de Administración de Bienes Incautados y Comisados (Senabico).

A más, se cuenta con la activa participación y trabajo interinstitucional del que toman parte el Ministerio de la Defensa Pública, el Ministerio Público, el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC) y, el Ministerio de la Niñez y la Adolescencia (Minna).

Ministro Nicora acompaña misión del presidente Santiago Peña en Piribebuy

MÁS INFO



En su carácter de ministro de Justicia, Rodrigo Nicora, acompañó al presidente de la República, Santiago Peña, al acto de habilitación de la División de Tratamiento Residencial Especializada (Ditres), en Piribebuy. En la ocasión, el primer mandatario resaltó el inicio de obras de la Unidad de Tratamiento y Rehabilitación de Adicciones (UTRA) del Ministerio de Justicia, para el tratamiento de adolescentes en conflicto con la ley Penal.

La ceremonia se dio en el marco del Plan SUMAR, una iniciativa del Gobierno de Paraguay que se articula en tres ejes: prevención del consumo, tratamiento y rehabilitación de personas con adicciones, y combate al tráfico de drogas.

En 2025, planean construcción de nuevos centros modelo de reinserción para MPL

MÁS INFO



En el afán de reformar el sistema penitenciario, el ministro de Justicia, Rodrigo Nicora, se reunió con su par del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC), Claudia Centurión, a fin de presentar un proyecto con delineamientos para la construcción de nuevos centros penitenciarios modelo para mujeres privadas de libertad (MPL), con capacidad para albergar 1.200 internas. De concretarse el plan, podría significar el cierre definitivo del Centro Penitenciario para Mujeres “Casa del Buen Pastor”.

Embajador de Israel acerca cooperación del Ministerio de Justicia de su país

MÁS INFO



En reunión realizada en despacho ministerial, el embajador de Israel, Amit Mekel, mantuvo un encuentro con el ministro de Justicia, Rodrigo Nicora. En la visita, el diplomático mencionó la posibilidad de estrechar vínculos de los países con la cooperación entre los ministerios de Justicia.

Hablaron de una cooperación entre los ministerios de Justicia de Paraguay e Israel, con el objetivo de fortalecer el sistema penitenciario desde el Nuevo Modelo de Gestión Penitenciaria, en materia de dotación de tecnología, capacitación del personal penitenciario en prevención de incidentes, recopilación de datos y toda cooperación que permita la lucha frontal contra el crimen organizado.

Ministerio de Justicia abre el telón del teatro para MPL

MÁS INFO



Con el arte del teatro como poder transformador del camino a la reinserción social, seis mujeres privadas de libertad (MPL) del Centro Penitenciario para Mujeres “Casa del Buen Pastor” recibieron sus títulos acreditantes como actrices, tras la culminación de un taller de actuación teatral dictado por el reconocido actor Enrique Vera, de la Municipalidad de Asunción.

En medio de improvisadas bambalinas, las protagonistas subieron tres escenas de la obra «Hijas de Jerusalén» basada en un pasaje bíblico, talento que fue aplaudido por los presentes.

Adolescentes del CEI trabajarán en una huerta con plantaciones de cebolla y papa

MÁS INFO



En el marco del programa de Reinserción Social del Ministerio de Justicia, en el Centro Educativo Itauguá (CEI) se dará inicio al proyecto de producción de papa y cebolla. Los adolescentes en conflicto con la ley penal toman la actividad como un aprendizaje que los encamine a la reinserción social.

Fomentan el ajedrez en adolescentes del CEI para incentivar el pensamiento estratégico

MÁS INFO



Con el objetivo de fomentar el desarrollo de habilidades sociales y cognitivas en jóvenes en conflicto con la ley penal, el Ministerio de Justicia, a través del Servicio Nacional de Atención al Adolescente Infractor (SENAAI), implementa el proyecto “Peón Libre” en el Centro Educativo de Itauguá, mediante la realización de una jornada de ajedrez.

El ministro Nicora destaca transparencia en licitaciones públicas y apoyo a la reinserción

MÁS INFO



El ministro de Justicia, Rodrigo Nicora Villamayor, en la apertura de la Rendición de Cuentas al Ciudadano 2024, hizo un recuento de su gestión, destacando por sobre todo el celo y la transparencia en el uso de los recursos públicos y el compromiso con la eficiencia.

Ministerio de Justicia prevé mudar el penal de CDE para fines del presente semestre

MÁS INFO



El ministro de Justicia, Rodrigo Nicora Villamayor, reveló a medios de prensa que el Ministerio de Justicia tiene planificado la mudanza de la Penitenciaría Regional de Ciudad del Este al Centro de Reinserción Social de Minga Guazú en el primer semestre de este año. “Este año se concretará el traslado, es nuestro gran objetivo”, manifestó.

El secretario de Estado indicó que la descomprensión del penal de CDE se inició el año pasado con el traslado de 40 personas privadas de libertad con condena al centro penitenciario de Minga Guazú.

MJ construye y realiza mantenimiento de plantas de tratamiento de efluentes de penitenciarias

MÁS INFO



La Dirección de Obras e Infraestructura (DOI) del Ministerio de Justicia realiza un relevamiento de necesidades de distintas penitenciarias del país a fin de proceder a la construcción de plantas de tratamiento de efluentes y el mantenimiento de aquellas existentes, para un funcionamiento óptimo de las mismas, considerando que los temas ambientales también hacen al mejoramiento de la calidad de vida de las personas privadas de libertad (PPL) y de la ciudadanía en general.

Brindan charla sobre primeros auxilios en la penitenciaría Emboscada Antigua

MÁS INFO



En la Penitenciaría Regional de Emboscada Antigua se llevó a cabo una charla-taller dirigida al personal de blanco y funcionarios del establecimiento sobre primeros auxilios, específicamente sobre control de hemorragias. La capacitación fue organizada por el Departamento de Sanidad y la Dirección del penal. El curso fue impartido por personal de blanco del Ministerio de Justicia, a cargo del profesional Lic. Leonard Giménez.

En requisa realizada en penal de CDE se incautan elementos no permitidos

MÁS INFO



El Ministerio de Justicia informa que en el operativo conjunto con el Ministerio Público y la Policía Nacional llevado a cabo esta semana en el Pabellón A Alta, de la Penitenciaría Regional de Ciudad del Este, se procedió a la requisa de celulares y cargadores, armas punzantes, botellas vacías de whisky, botellas conteniendo bebida de chica, baldes vacíos, lanzas, ollas a presión, sedas de tabaco, y otros.

La cartera de Estado reafirma su compromiso de continuar implementando acciones a fin de garantizar la seguridad de los establecimientos penitenciarios.

Ministerio de Justicia gestiona becas para PPL

MÁS INFO



El viceministro de Política Criminal, Víctor Benítez, conjuntamente con su equipo técnico y representantes de la Secretaría Nacional de la Juventud (SNJ), mantuvieron una reunión en donde se determinaron los factores a tener en cuenta para otorgar becas universitarias de estudio para personas privadas de libertad (PPL). El objetivo es facilitar la oportunidad del estudio a los que quieran complementar el aprendizaje.

El encuentro giró en torno a la coordinación de los requisitos exigidos por parte de la Secretaría de la Juventud para que los jóvenes que se encuentran en el margen de edad de entre 18 y 30 años puedan acceder a becas de estudio superior terciario, como también a becas de tecnicaturas en carreras cortas.

Ministerio de Justicia reorganiza su sistema de salud penitenciaria y proyecta nuevos desafíos

MÁS INFO



Lo más reciente, el inicio de obras en el Centro Educativo Itauguá (CEI), sede de la Unidad de Tratamiento y Rehabilitación de Adicciones (UTRA). Sin embargo, la restructuración del sistema de salud alcanza a todas las penitenciarias del país, y se proyecta un 2025 con fortalecimiento en personal de blanco, insumos médicos, informatización, mejoras edilicias y equipamientos, a favor de las personas privadas de libertad (PPL).



MINISTERIO DE JUSTICIA

RESUMEN SEMANAL

www.ministeriodejusticia.gov.py/noticias

